

# PFINGSTGEMEINDEN

BEFREIUNG

Die Pfingstbewegung ist ein Teil des Christentums und legt besonderen Wert auf die erfahrbare Wirkung des Heiligen Geistes. Krankheiten werden oft als Besetzungen gedeutet, von denen der Mensch befreit werden muss.

## Welche Wirkungen werden erwartet?

Erwartet werden die Befreiung von „dämonischen“ Ursachen von Krankheit und damit Gesundheit.

## Was wird angeboten?

Oft werden Heilungsgottesdienste angeboten, in denen Menschen durch die Befreiung von bösen Mächten oder dämonischen Einflüssen geheilt werden sollen. In der Regel geschieht dies durch Handauflegung, Bibelrezitation, laute Befehle an die Dämonen, den Körper im Namen Jesu zu verlassen, oder enthusiastische Verzückung. Die Gemeinde unterstützt die Heilungsgebete mit eigenen Fürbitten.

## Welche Nebenwirkungen sind möglich?

Nähe, Stärkung im Glauben und Gebet tun kranken Christ\*innen gut. Zu problematisieren sind insbesondere eine menschliche Verfügbarkeitsmachung der Wirkung des Heiligen Geistes sowie übersteigerte Heilungsversprechen, Exklusivismus, Machtmissbrauch, starker Dualismus und eine einseitige Deutung von Krankheit.

Unser Team der Weltanschauungsbeauftragten klärt mit Ihnen gerne weitere Punkte und offene Fragen. Sprechen Sie uns an, wir freuen uns auf das Gespräch!  
**Weitere Infos unter: [www.spirituelle-apotheke.de](http://www.spirituelle-apotheke.de)**

**SPIRITUELLE  
APOTHEKE**

